
! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）一掷千
万为科技创新，八成获奖者为企业。
今天上午，浦东新区科技创新大会
暨第二届科技奖励大会召开。

和多数国家、地区的科技奖项
不同，浦东新区每年一度的科技奖
励更注重产业为导向，高达近 !成
的获奖者为企业。其中，为世博会
门票提供 "#$%技术的英内电子标
签公司等 &' 个项目单位，获得
&'() 年度浦东新区科技进步奖一
等奖；人源化抗体药物大规模产业
技术等 *个项目，获得 &+))年度
浦东新区创新成就奖一等奖。加上
诸多二等奖获得者，此次浦东新区
共投入 )&''万元，重奖科技创新企
业和单位。
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! ! ! !本报讯（记者 易蓉）“低收入”
“群租”“生活艰辛”，成为形容部分
大学生毕业后生活状态的标签。而
这些如蚂蚁般为生活艰难打拼的
青年，也被称作“蚁族”，一度成为
社会关注的焦点群体。近日，上海
立信会计学院的朱丽莉等学生，调
研参加工作 ,年以上的 -'后生存
现状，希望真实还原这一群体的生
活原貌。
调查选取毕业后参加工作 ,年

以上的 -'后毕业生，发放了 )'''

份问卷，回收有效问卷 .+-份。其中
男性占 /&0，年龄段在 &1岁以上
的占 .)210，二本及以上本科学历
占总人数 .*3(0。

八成已购车三成已买房
问卷涉及居住情况、购车情况、

工资收入、幸福指数等方面的内容。
在被调查的“-+后”中，工作 ,4-年
的居多，占 113-0。,)3.0的受访者

工资在 ,+++ 元 4.+++ 元之间，
&-310工资超过 .+++元；近八成受
访者已购车（包括自己购买和单位
配备），5&3/0已购房，153-0实现个
人独立租房。
除问卷调查外，团队还对人才

市场进行走访和调研后发现，刚毕
业大学生在职场中心态较浮躁，工
作状态不稳定，“闪辞”现象颇为严
重，而毕业 5年以上的大学生则比
较理性，不轻易跳槽。

工作5年后幸福感增强
在幸福指数方面，参加工作时

间 ,年以上的 -+后的幸福指数，明
显高出样本均值水平；多数受访者
对现实生活较有信心，但是还不是
最满意，认为需要再创造。
调查者认为，经过一个 ,年以

上的奋斗过程，-+后青年开始“破
茧成蝶”，有能力购车买房。财富的
累积、朋友圈的拓展、工作得心应

手，使得 -+后越来越感受到生活的
乐趣，不再像职场新人时的孤苦无
依，独立无援；而良好的大学教育，
丰富的知识储备，突出的学习和接
受知识和技能的能力，是他们对待
激烈竞争的法宝和资本。

调查团队对“未破茧成蝶的蚁
族”提出建议：应对自我有更清晰的定
位，了解自身性格选择合适的职业，避
免成为“海投族”“闪辞族”，同时合理
规划人生，建立人际关系网等等。

一项80后毕业生生存现状调研认为：“蚁族”不必赋予过度“悲情色彩”
5年“破茧成蝶”：车子房子都会有

! ! ! !本报讯（特约通讯员 宋国梵）
第五届“上海市医务青年管理十杰”
日前颁奖，第一人民医院眼科副主
任邹海东等 )+人荣获殊誉受到表
彰，第十人民医院宣传处处长余飞
等 )+人获提名奖。
本市卫生系统自 )**/年起开展

“上海市医务青年管理十杰”评选，以
吸引和激励更多青年管理者积极投
身医改实践，热情参与管理工作。活
动由市卫生局、团市委和青年报社共
同主办。

! ! ! !本报讯（实习生 赵慧青 记者
董纯蕾）由中国科协、中国新闻社、
道达尔集团主办“和谐能源之旅”全
国公益巡展上海站上周末在上海科
技馆闭幕，为期两个多月的展览吸
引了超过 .万余名观众。
众多从上海市民中评选出来的

“明星节能家庭”“能源小卫士”“能
源大使”成了闭幕式的主角，节能减
排理念随着上海站的“和谐能源之
旅”深入社区和学校。据悉，本次全
国巡展第一站在北京，上海站圆满
落幕后，将于今年 ))月移师广州，
继续这场能源科普盛会。

! ! ! !本报讯 中秋国庆黄金周不放
假，上海定点医保单位、三级甲等解
放军第四五五医院中医肿瘤科推出
“先问诊、后门诊”服务，中医肿瘤科
专 家 将 通 过 问 诊 热 线 +&) !

51/-++-.，为肠癌、肺癌、肝癌、化疗
术后肿瘤患者和中晚期肿瘤患者作
康复指导，市内外肿瘤患者在节假日
前后可先在家“就诊”，并根据病人的
情况再作出预约门诊。（詹春明）
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! ! ! !本报讯 （记者 施捷 通讯员
宋国梵）今天又有 .名西藏患儿康
复返藏。至此，除一位患儿因肺部感
染治疗而暂缓手术外，本月初抵沪
接受免费治疗的另外 )1位西藏地
区先天性心脏病患儿，已全部顺利
接受了心脏外科或介入治疗，分两
批安全返回家乡。

*月 .日，),位西藏先心患儿
抵沪后，被分别安排于市儿童医院、
市儿童医学中心、复旦大学附属儿科
医院等 5所医院进行治疗。各医院高
度重视这次赴沪的西藏患儿的医疗诊
治工作，制定个性化的治疗方案。其中
有 /名患儿分别在儿童医学中心和儿
科医院接受了心脏外科手术治疗。

14位西藏先心病患儿康复返乡

! ! ! !开学前夕，本报曾经报道了本
市一名白领惊喜地发现，沪版小学
语文教材五年级第一课《快乐的杉
树林》是自己儿时习作一事。报道
见报后，引起不少关注。

读者杨伯震是一名退休地理教
师，巧的是，他和原作者王海勇同住
一个小区———广灵二路友谊三村，
也就是《快乐的杉树林》一文中“杉
树林”的出处。日前，他致信本报提
出，题目中的“杉树林”可能不够精
确，若改成“水杉林”，科学性会更强
些。

读者：水杉≠杉树
杨先生说，这片树林从前有一

定的规模，现在因为扩建改造等原
因，现在只在小区内有零散的分布。
杨先生告诉记者，杉科树木种类较
多，“杉木”和“水杉”都是杉树的一
种，外形虽差别不大，但树种不同。水
杉属于落叶乔木，树叶颜色随季节而
变化，他们小区中的杉树品种，应该
属于水杉。但“杉木”则为常绿乔木。

杨先生觉得，这篇课文感情真
挚，写的是自己身边熟悉的风景，
因而读来倍感亲切。但作为一名老
教师，他希望教材编写者可以在科
学性上再把把关，别让孩子有先入
为主的概念，混淆了基本常识。

专家：加以注释更佳
就此问题，记者请教了上海市

园林科学研究所高级工程师李跃
东。他说，上海由于地理环境关系，

生长的多为水杉。光说“杉树”确实
可能引起一些概念模糊，但水杉毕竟
也是“杉”，如同街边常见的梧桐树一
样虽有许多细化的分类，但作为非专
业研究人员的普通群众来说，仍然也
只是笼统地概括为“梧桐”即可。

他建议，若要更精准，可在教
材文章下加以注释说明，小学语文
教材注重的是对作者感情的理解
和领悟，专业性无需很强。
实习生 赵慧青 本报记者 陆梓华

语文书上见习作，作者惊喜；树木名称有失误，邻居较真———
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! ! ! !本报讯（通讯员 丁燕敏）昨
天下午，居住在瑞二、淮海、打浦
桥、五里桥 1个街道的 )++户居民
代表正式申请加入“瑞金4卢湾医
疗联合体”（简称医联体），成为“医
联体”的第一批签约居民。
“瑞金4卢湾医疗联合体”共

有 . 家成员单位：上海交通大学

医学院附属瑞金医院、瑞金医院
卢湾分院、东南医院以及五里
桥、打浦桥、淮海中路、瑞金二路
街道社区卫生服务中心。签约居
民在医联体内签约就医，按层级
转诊时可以享受到一系列的优先
服务，例如优先检查检验、优先专
家门诊、优先住院等。

瑞金-卢湾医联体签约首批居民
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! ! ! !曾经引领世界唱片潮流的黑胶开
始重新回潮。昨晚，浦东的金桥国际和
浦西的嘉亭荟分别以展览写实及现代
体验两种方式，向你展现黑胶唱片的
魅力。

金桥国际的“黑胶进行时”展览，
将历数黑胶的辉煌节点：数百张珍藏
黑胶，六个主题展区，并先后举行“陈
歌辛、陈钢父子音乐会”等三场音乐
会。从周璇、白光、姚莉等上世纪三四
十年代的老唱片、甲壳虫领衔的英伦
摇滚、港台巨星的绝代风华到如今红
得发紫的阿黛尔，将胶木唱片所涵养
的时代印记和音乐精髓娓娓道来。

在嘉亭荟中庭广场，黑胶展则突
破传统展览模式，转为胶点录音棚和
黑胶打碟空间，用视觉、影像和超现代
%6空间给观者带来充满互动感的另类
体验。展览将持续至 (+月 &(日。

本报记者 孙中钦 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 董纯蕾）最北
到达北纬 -.度 1+分7 首次穿越北
极航道往返大西洋和太平洋，中国
第五次北极科学考察队两度实现
真正意义上的穿越北冰洋、完成各
项科考任务后，今天上午乘“雪龙”
号科学考察船回到上海母港。

上午 )+时，国家海洋局和上
海市人民政府在位于浦东高东镇
的中国极地考察国内基地码头为
考察队举行欢迎仪式。国家海洋局

副局长陈连增、上海市政府副秘书
长翁铁慧出席并致词。
本次北极科学考察队共计 ))*

名队员，.月 &日从青岛启程，全程
航行共计 )-,++海里，是我国历次
北极科考中航行时间最长、航程最
长的一次，完成了我国在北极东北
航道和北极高纬度航道的首航。

据介绍，北极航道包括东北、
西北和高纬度三条航道。随着全球
气候变化、北极海冰面积减少，北

极航道的无冰期时间越来越长，尤
其是东北航道，现在的无冰期已可
长达 &个月左右。&++*年，北极东
北航道正式商用通航，截至去年
全球各国已有 51 艘商船在此航
道通行，但其中尚无我国船只。北
极东北航道的通航，可大大缩短
中欧的商业航行距离，如上海到
汉堡港的单程航程便可缩短 )85。
“雪龙”号此行完成了“双料首
航”，无疑可获得北极航道航海和

海洋环境的第一手资料，为我国
船只今后利用北极航道开展了有
益的探索。

本次考察队执行“南北极环
境综合考察与评估”国家专项的北
极首航调查任务，超额完成各项预
定任务，获得许多重要的科学成
果。如在北极高纬地区布放极地长
期现场自动气象观测站，气象部门
和中国极地研究中心目前已能收
到当地的实时气象数据。

-月 )/日至 &'日，应冰岛总
统和政府邀请，考察队还正式访
问了冰岛首都雷克雅未克和阿克
雷里市，在两地举行了雪龙船公
众开放日活动。

完成我国在北极航道的首航

第五次北极科考队上午凯旋


